
调查对象：武汉大学移植医学中心肝移植

调查时间：2020年 7月 8日（+86-2767812785）

內容提要

1. 医生的电话我们是不对外说的。医院规定主任、教授电话不能外泄的。

2. 你周三直接挂我们叶主任的号就行了。

3. 叶启发是教授，我们还有一个叶少军叶主任哪，他也是做肝移植。

4. 問：網上说两天就了做7台手术，那他们是等了多长时间？

答：都是主任和教授安排的，具体情况你问一下主任跟教授吧。

5. 問：就你们最近做手术这个人，他等了多长时间哪？

答：哦不等吧，有的时候半个月。

6. 做完手术后在监护室先要呆一段时间，等情况好了才能转到普通病房去。

7. 我们这边医院规定，入院前必须得做核酸检测。现在同济、协和也是这样。

8. 我们医院现在是封闭式管理，陪护没有特殊情况是不让外出的，換人要做核酸檢測。

9. 三月解封，解封了之后做的还是比较多的。

10. 肝移植一般是80 到 100万左右这样子。

11. 我们一个普通病区就80个病床，我们有一区二区啊。

12. 摘取器官和給受體病人移植同步進行。

13. 我们有很多团队，我们由一个团队分为很多小组哇！

14. 我們还有别的主任，王延峰王主任。

15. 叶主任、王主任也做了不少年了。

16. 他們做肝移植，也做腎移植。

17. 问：这不已经都没事了嘛，你们怎么还需要做核酸？

答：现在情况也不太稳定哪，所以说还是得做，我们现在医院统一规定所有的病人，

包括陪护都要做核酸检测。

录音內容

护  士：（移植）一区。

调查员：你好，是那个武汉大学那个肝胆移植的电话对吗？

护  士：呃对，你哪位？

调查员：啊，我想问您一下，就是我想把我的家人，就是问一下如果可以的话，就放到咱

们医院里等着做那个换肝手术，然后我是找还找咱们叶主任对吗？是叶启发还是

在咱们医院做手术对吗？

护  士：啊在。



调查员：还在是吧，那是那个我们要，呃怎么个情况呢，就是？

护  士：就是您可以直接给我们叶教授打电话就行了。

调查员：哦叶教授，我没有他电话，你可以告诉我一下吗？

护  士：呃，这个医生的电话我们是不对外说的。

调查员：那我怎么能找他打电话，你让我打哪个电话能找到他呢？

护  士：哦那是这样吧，哦你周三直接挂我们叶主任的号就行了。

调查员：周三挂叶主任号，你说就在网页上找那个挂号的是吗？

护  士：对。

调查员：哦你说周三是他的号对吗？

护  士：对对，周三上午。

调查员：我看了一下网页，我看咱们那个四月份然后还有什么那种捐献，我看那天就做的

很多，是我们现在手术会很快，是不是？是不是在我们医院做会很快？

护  士：这个就不确定，因为你要先来配型哪。

调查员：呃，肝要做配型要等多长时间？

护  士：你可以在线上咨询一下叶教授，看叶教授怎么跟你说吧。

调查员：就是你经历的，就是患者在你这边比如说排上队，是在你们医院做上，我看那个

捐献不是咱们医院有那个捐献吗？我看那天说两天就了做7台手术呢，那他们是

怎么是等了多长时间？

护  士：具体情况的话都是主任和教授安排的，具体情况你可以问一下主任跟教授吧。

调查员：除了那个叶主任，那个你说不是，叶教授叶启发，然后是教授，你们还有科主任

是不是？

护  士：呃对呀，我们还有一个叶少军叶主任哪，他也是做肝移植……

调查员：叶什么，他叫什么？ 



护  士：呃，叶少军。

调查员：叶少军，哦，都是姓叶，他们是亲戚是不是？

护  士：啊。

调查员：啊，他是科主任，然后那个他俩都行是不是，赶上谁都行是吧？

护  士：对对对。

调查员：那个你知道咱在病房，我要准备多少钱哪？

护  士：这个的话，看叶……叶教授或叶主任给你的意见是什么吧。

调查员：嗯，关键是我现在网页打不开，我不知道在哪找，你们没有他电话吗？

护  士：哦是这样的，我们医院规定主任跟教授的电话不能外泄的。

调查员：哦，那你们最近有患者吗，最近有做这边手术吗，就肝移植的。

护  士：有哇。

调查员：有哇，哦很多吗？很快了应该是。

护  士：哦目前有吧，比较来说的话，如果运气好的话会快一点。

调查员：他等了多长时间，就你们最近手术这个人，他等了多长时间哪？

护  士：呃不等吧，有的时候半个月，有时候……

调查员：哦，关键这网页这这会儿打不开，你也没有电话。哦，哎那你们有病房吗，我们

去住院行不行啊？

护  士： 我们这边是有有病房的，我们这边是如果您是没有做手术前的话，是在普通病

房，如果是做完手术后是在监护室先要呆一段时间才能，等情况好了才能转到普

通病房去。

调查员：哦那普通病房现在我们有可以去住吗，就是有有空床吗？



护  士：有空床，是可以来的。你首先来的话，你首先要挂叶主任或是叶教授的号，但是

你们入院前的话必须得做核酸检测啊。

调查员：现在还需要检测吗，咱武汉那边不已经早都解封了嘛，还检测吗？我们只要有健

康码不就行了嗎？

护  士：不行，我们这边医院规定必须得做。

调查员：啊你说先在入院前必须得做核酸检查是吧？

护  士：对对对。

调查员：哦，这不已经都没事了嘛，你们怎么还需要做核酸？

护  士：现在情况也不太稳定哪，所以说还是得做，我们现在医院统一规定所有的病人，

包括陪护都要做核酸检测。

调查员：啊，不能是你们你们那边有，又发现疫情了吧？

护  士：哦没有，这是这现在是说来的话，就是医院规定，现在同济、协和也是这样啊。

调查员：啊，同济和协和也是这样啊，入院也要哇。

护  士：对对对。

调查员：啊，疫情现在就确定没有了，是不是？

护  士：国家的数据、武汉的数据我不太清楚，但是目前来说的话，我们医院现在是一个

封闭式管理，你知道吧？

调查员：怎么个封闭管理？

护  士：就是说，病人或陪护没有特殊情况是不让外出的。

调查员：哦，啊进来也需要啊，就是属于封闭管理了，那看病那个门诊是正常的吗，对吧？

护  士：啊，都是正常的。

调查员：就是住院的话，那怎么个不让外出啊？人家来回换个人陪护什么的还不行吗，换

人就得就要做核酸？



护  士：对对，换人就得做核酸。

调查员：哦，啊是这样的，你说协和也是这样，同济也是这样吗？

护  士：对对对，一般来说的话做移植话，我们中南医院还是比较可以的。

调查员：啊，中南医院，你们一年能做多少啊，现在？

护  士：现在……做的还挺多的吧。

调查员：能做多少，现在就是今年半年，这这半年你们做的多吗，疫情影响你们能做多少

啊？

护  士：呃，解封了之后做的还是比较多的。

调查员：比较多能做多少啊，比较多，多少算多呀?

护  士：肝移植做的病人也多，肾移植做的病人也多，肝移植的话一般来说我们前两天，

昨天才做了一个。

调查员：哦昨天才做一个，这一共四月，你们是几月份解封的，三月份是不是啊？

护  士：对，三月份解封。

调查员：三月份到现在，啊四个月的时间，我看那个网上四月份那天，两天咱们就做了7

个7台手术，就是有两个捐献者，然后就做了7台手术。那个咱们现在就是做的

做的挺多，然后大概就是你说就是如果正常情况下，额外的、特殊情况发生会发

生很多费用，如果要是说就正常情况我们会准备多少钱哪，就是前期的供体费呀，

包括住院费，后期的药物就不用算了，因为药物肯定是多少啊情况不一样了，前

期我们要准备多少钱入院？

护  士：一般就是80 到 100万左右这样子。

调查员：啊80到 100万，哎呀那80到 100万是不那供体是不是应该会有选择，不同你说

那个不同价格是不是就是供体的费用不一样啊，年轻是不是，我看咱那捐献都是

二十多岁的，是不那样的就说会贵一些？

护  士：哦具体花费你也可以问一下我们主任或教授都可以。

调查员：哦具体花费，那个你们你说那个就咱们做的多你们现在还有空床，那你们那边这

个肝，咱这研究院有很大很多房子吗，就是病床很多是不是？



护  士：我们一个普通病区就80个病，就80个床位啊。

调查员：那你们有几个病区呀？

护  士：我们有一区二区啊。

调查员：就是肝移植和肾移植都在你们这边做是吗？

护  士：对呀。

调查员：哦两个病区，那就是我看那个捐献他会同时做手术吗，就是这边捐献的，那边然

后就是受体就是这样同时做手术吗，是吗？

护  士：哦，是的。

调查员： 其实我看那个是不是很多你说那捐献是你们医院的吗？就是在医院的患者去世

了，然后直接就在医院就找到供体合适的自己医院就做了，是不是？

护  士：哦这个的话，这个话具体情况的话我们都是我们医生安排的，有什么问题你可以

去问一下医生。

调查员：好的好的，就找这两个叶叶主任和叶教授就行了，没有其他人不用找其他人了，

都是团队手下的了是不是，就找他俩权威？

护  士：哦我我们叶教授跟叶主任还是蛮权威的，可以找叶主任跟叶教授还是挺好的。

调查员：对就找他俩就行了哈，你们还有其他人吗？就他俩个是吧？做手术主刀的。

护  士：还有哇，我们我们有很多团队，我们由一个团队分为很多小组哇！

调查员：哦你们有几个团队呀，还有别的主任吗？

护  士：嗯还有哇，王主任哪。

调查员：王主任，叫王什么呀？

护  士：王延峰。

调查员：王延峰，你说有几个主任哪，我是不是可以赶上，我万一赶上哪天，我可以就是

反正他们都做……都是主刀医生对不对？



护  士：啊是这样子的，其实来说的话一般是找叶教授，叶教授这方面是比较权威的。

调查员：对我知道，我知道非常权威，一样他肯定费用也是特别高，我自己的理解了。

护  士：只能这样说，他的教授的挂号费稍微贵一点。

调查员：对呀，但是你说那个王主任他们如果都主刀的话，还有叶主任他们都主刀我相信

他们技术应该没问题，都做过很多年了是不是？

护  士：对呀！我们叶主任也做了不少年了。

调查员：也有很多年了是吗，王主任也是？

护  士：对对对。 

调查员：他们都是做肝移植的吗？

护  士：对呀。

调查员：哦不是咱们咱们团队什么都做是吧，主要是肝哪肾哪，主要是移植的就是象王主

任、叶主任他肾也做，对不对？

护  士：哦也做，我们只做肝移植跟肾移植。

调查员：啊只做肝和肾，哦那我知道了。

护  士：说实话啊，你要是你如果想做手术的话，你可以找叶教授跟叶主任是比较权威的。

调查员：好，我就就找他们吧，看看跟家人商量一下然后再定，谢谢你哈，辛苦了谢谢你，

我考虑一下。

护  士：好，不谢。好，拜拜！

调查员：好，再见!


